

ADVERTENCIA

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza del Corriño, núm. 28.

NUMERO SUELTO 5 cts.

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUBSCRIPCION

En Salamanca, un mes. 1'25 pts.
Fuera de idem, un trimestre. . . 4'50 —

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NUM. ATRASADO 10 cts.

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67.—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

EPOCA 2ª

Domingo 20 de Febrero de 1898

Año XIV—Núm. 3801

D. SANTIAGO GARCÍA MARTÍN

Médico especialista en partos

Veinticuatro años dedicados á esta especialidad.—Libreros (Corralón de Guevara) núm. 6.—Salamanca. 365—d—51

La Electricista Salmantina

SOCIEDAD ANÓNIMA

Estación Central y Oficinas
Campo de San Francisco

Desde 1º de Marzo del corriente año empezarán á regir los siguientes precios: Por instalación de una sola lámpara de 5, 10, 16 ó 25 bujías, 10 pesetas.

Por instalación de más de una lámpara se cobrará sólo el importe del material empleado, resultando en este caso, á mucho menos de 10 pesetas por lámpara.

El importe de las instalaciones se pagará al contado si conviniese así al abonado, ó en doce plazos á razón de uno por mes.

Precio del alumbrado durante toda la noche

Lámpara de 5 bujías,	1 peseta al mes.
Id. de 10 id.	2 id. id.
Id. de 16 id.	3 20 id. id.
Id. de 25 id.	5 id. id.

Las de mayor intensidad con relación á estos precios, que son una tercera parte más baratos que si fuesen á céntimo por bujía.

Por contador

A 5 céntimos de peseta el hecto-watt-hora. x—14

Ama de cría

leche fresca y primeriza, para criar en casa de los padres, darán razón en la imprenta de este periódico. 8—8

Clinica especial de enfermedades de los ojos

D. CAYO ALVARADO

Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca

Horas de consulta: mañana, de once á una; tarde, de tres á cinco.—Espoz y Mina, 8. x—

RICARDO NIÑO

GIRUJANO-DENTISTA

12—Ayudante del Dr Highlands.—Precios módicos—Hotel Cuatro Estaciones, prol

PAPELES PINTADOS

Se han recibido grandes remesas, desde el increíble precio de un real en adelante el rollo.

Pídase el muestrario.

Hijos de A. Llorente

Sánchez Barbero, núms. 9 y 11

30—6

Teléfono 65

VENTA DE CASA

Se vende la señalada con el núm. 19 de la calle de Veracruz 1ª; contiene pozo y corral y reúne condiciones para hacer embudidos. Del precio informarán en la misma. 30—17

SE VENDE la casa de la calle del Consuelo, núm. 7. Dará razón Luis Flores, Lohohambre, 23. x—d—127

SE VENDE la casa número 4 de la calle del Palomo. Tiene escusado y pozo. Darán razón, San Pablo número 15. —27

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

¡SALMANTINOS!

Nuestros queridos compañeros los estudiantes de Oportonos honrarán estos días con su visita. Estamos tan convencidos de vuestra hidalguía, que casi nos parece ocioso este llamamiento, invitándoos á que los recibáis con generosa hospitalidad.

Los estudiantes de Salamanca confían en que no nos dejaréis solos en la tarea de obsequiar á nuestros galantes huéspedes y en que sabréis secundar nuestros propósitos, honrando con ello á esta culta población y correspondiendo al agasajo con que siempre fué recibida la Tuna Salmantina en las ciudades del reino lusitano.

Por la Facultad de Medicina.—Alfredo Bellido Valdés.—Antonio Casado San José.—Rafael Barrios de Miguel.

Por la Facultad de Derecho.—Ignacio Escuin Moro.—León J. Ibáñez.—Domingo Doreste Rodríguez.

Por la Facultad de Ciencias.—Manuel Huertas López.—Leopoldo Pollo Hoyos.—Augusto Alonso Salvador.

Por la Facultad de Letras.—Francisco Xammar.—José Ubeda Gómez.—Pedro Santos Ortega.

Ayuntamiento

Sesión del día 19

Convocados por el señor Alcalde, y bajo su presidencia, reuniéronse ayer á las doce de la mañana en sesión extraordinaria, los concejales señores Iglesias, Durán, Sánchez Gallego, Veira, Angoso, Villar, Mediero, García y García, Turiel, Rivas, Ciller, Rodríguez Miguel, Hernández, Borrego, Nava y Vicent.

Abierta la sesión, el señor Alcalde expuso el objeto de la misma é invitó á todos los señores concejales á que expusieran las medidas que su criterio les dictase, encaminadas á solucionar el conflicto.

Dióse lectura á una proposición suscrita por los representantes del gremio de panaderos, en la que expresaban aquéllos los beneficios que debía concedérseles para no aumentar el precio actual del pan.

El señor Veira propone sea aquella desechada, en vista de las onerosas condiciones que en la misma se pretenden imponer al Municipio, sin ventajas para el vecindario.

El señor Villar pide á la Corporación se acuerde el establecimiento obligatorio en todas las expendedorías fijas y ambulantes de pesos contrastados, para que los consumidores puedan comprobar siempre el peso de artículo tan de primera necesidad.

El señor Rodríguez Miguel declara que no es bastante lo propuesto para solucionar la actual situación, y pide se constituya el Ayuntamiento en sesión permanente para buscar los medios más adecuados para normalizarla.

Así se acordó.

Nuevamente hizo uso de la palabra el señor Veira para declarar que la culpa de lo que ocurre cabe en gran parte á los tenientes de alcalde, entre cuyo número se cuenta, por no obligar á los panaderos á cumplir todas las prescripciones de las Ordenanzas municipales, y por no repesarles el pan con gran frecuencia.

El señor Villar propuso que se arbitrasen medios de dar trabajo en grande escala á la clase jornalera, y que, por el momento, se tratara de nuevo con los panaderos, á los que se debía dar á conocer las concesiones que el Ayuntamiento estaba dispuesto á hacerles, y los beneficios que aquéllas debían reportar al pueblo.

El señor Alcalde hizo presente la satisfacción con que había oído las manifestaciones de los concejales que le habían precedido en el uso de la palabra, y propuso suspender la sesión hasta conocer las resoluciones de los fabricantes de pan.

Suspendióse aquella.

Reanudada á las cinco y media, y en vista de no haberse llegado á un acuerdo definitivo, volvióse á aplazar la discusión hasta las ocho y media de la noche.

A dicha hora dióse lectura á una proposición del gremio de panaderos, en la que los que la componen se comprometen, mediante la condonación de los derechos de consumos para las harinas que destinen á la fabricación de pan, á mantener el precio actual en el denominado de primera clase y á rebajar cinco céntimos de peseta en kilogramo del de segunda que se expendan en los puestos públicos, y diez en igual cantidad por el que se adquiera en las tahonas.

El Ayuntamiento accedió á dichas pretensiones provisionalmente y acordó impetrar de la Superioridad el correspondiente permiso para que sus acuerdos sean válidos.

Igualmente se acordó declarar libre de derechos de consumos el pan que, de los pueblos circunvecinos, se introduzca en Salamanca para el consumo.

Y se levantó la sesión á las nueve y media.

SANTA DE MADRID

Febrero 19.

Alcance de noticias

Telegrafían de Nueva York que el «Vizcaya», que fondeó en Sandy Hook ayer á las seis de la tarde, ha permanecido toda la noche en aquel punto, y hoy se ha dirigido á Nueva-York.

Se ha acordado que no se admita persona alguna á bordo hasta que cumpla la cuarentena que le ha sido impuesta.

Según telegrafían, el ciclista encargado del recorrido de Despeñaperros, en el itinerario de la Estafeta de Madrid á Cádiz, se

le marchó la máquina, falleciendo á consecuencia de la gran caída que sufrió en uno de aquellos sitios peligrosos.

Comunican de París que ha fallecido el príncipe de Valori, representante de don Carlos en aquella capital.

Según despachos de Lisboa sobre el incidente del cónsul norteamericano de que ayer dimos cuenta, comunican que éste era representante de los Estados Unidos en las islas Azores.

El polizonte con que tuvo la reyerta le hirió en la cabeza, rompiéndose la culata del revólver.

Esta mañana á las nueve en punto fué á Palacio el señor ministro de la Guerra.

Lo extraordinario de la visita ha sido causa de que se hicieran muchos comentarios, además porque duró más de dos horas su estancia en el regío Alcázar.

A la salida nos dijo que había estado examinando á S. M. el Rey de geometría y trigonometría, y con este motivo elogió mucho el aprovechamiento del joven monarca, y dijo que el examen había sido brillantísimo, manejando con asombrosa facilidad las tablas de logaritmos.

El jefe del apostadero de la Habana general Manterola telegrafía al ministro de Marina lo siguiente: «La terminación del expediente formado con motivo de la catástrofe del «Maine», pende solo de la autorización que espera el cónsul Lée, para que puedan declarar los jefes y oficiales del buque naufrago, y del reconocimiento del casco por los buzos, que lo practicarán en unión de otros buzos oficiales del gobierno norteamericano. De todos modos es un hecho ya, acerca del cual existe conformidad absoluta, que al ocurrir la explosión no aparecieron peces muertos ni ocurrió el más ligero movimiento en la superficie del agua inmediata al «Maine». Fenómenos ambos que son constantes en toda explosión submarina apareciendo siempre muertos y flotando los peces que se hallan bajo el radio de la acción destructora del explosivo. El cónsul Lée y el comandante del «Maine» me han visitado para testimoniarme su gratitud por los auxilios prestados y por la orden dada para que arbolasen la bandera americana de guerra en el único palo del crucero que aparece fuera del agua. Si guen recogiendo cadáveres y restos humanos, continuando la más severa vigilancia por parte de las autoridades del puerto para impedir que se aproxime nadie al crucero sin permiso expreso de las mismas. Ruego á V. E. sírvase dar las gracias al gobierno de S. M. por la felicitación que me ha dirigido ante el comportamiento de este personal con motivo de la catástrofe.—Manterola.»

Telegrafían de Las Palmas (Canarias) que el crucero de primera protegido «Almirante Oquendo» ha suspendido su salida á causa de la intensa niebla que reina en aquellas regiones.

Según despachos de Santa Cruz de Tenerife, han sido recogidos siete naufragos y cinco muertos del vapor «Flachat», continuando las exploraciones y salvamento de los efectos del buque perdido.

A la una y cuarto de hoy ha salido del puerto de Cádiz el vapor correo de la Compañía Trasatlántica «Antonio López» con rumbo á Cuba, conduciendo tropas destinadas á aquella isla.

Cotización de la Bolsa

Interior, 64'80.
Exterior, 81'05.
Amortizable, 76'85.
Cubas viejas, 92'30.
Cubas nuevas, 76'35.
Empréstito de Aduanas, 96'10.
Empréstito filipino, 95'80.
Banco, 414'50.
Tabacos, 229'00.
París vista, 35'15.
Londres vista, 33'64.

Ha fallecido en Lisboa el periodista conde de San Marsal.

Al mediodía de hoy ha fondeado en Nueva-York el crucero «Vizcaya».

Se ha prohibido desembarcar á los marineros. Solo bajarán á tierra los oficiales y no subirán á bordo más que los elementos oficiales y los invitados.

Washington.—El ministro de Marina dice que carece de fundamento la noticia de que el comandante del «Maine» haya avisado al ministerio que dicho buque peligraba á causa de los cables submarinos que cruzan la bahía de la Habana.

Habana.—El general Blanco ha solicitado del gobierno de Washington, permiso para que los buzos españoles puedan bajar con los americanos al reconocimiento del «Maine».

Continúa la extracción de cadáveres. Es muy comentado un artículo que publica el órgano del gobierno *El País*, que en polémica con el *Diario de la Marina*, combate la necesidad de un nuevo partido más radical para pactar con los rebeldes.

El País dice que basta con el régimen actual.

El marqués de Apezteguia considera inverosímil la candidatura del general Weyler y sus amigos.

AGENCIA ALMODOBAR.

EL CANARIO DEL GENERAL

Siempre que iba yo á visitar al general Casamata, le encontraba en su aposento, mitad despacho, mitad cuarto de fumar, donde se instalaba mientras permanecía en su domicilio. Y le encontraba tumbado en una butaca, con un cigarro puro en los labios, echando grandes bocanadas de humo y mirando casi de continuo á una jaula suspendida del techo en lugar de lámpara, dentro de la cual permanecía también casi siempre inmóvil un canario.

La inmovilidad del pájaro, así como la del general, dependía de la edad de entrambos, eran los dos ya viejos y ni el uno estaba para muchos zarabandeos, ni para muchos aleteos el otro.

La melancolía que ordinariamente notaba yo en el señor Casamata explicábase quizá por el negro crespón, que arrollándose á la cuerda que sostenía la jaula, caía sobre ella en forma de lazo fúnebre. Sin duda aquel era un recuerdo de luto y de aflicción para el general.

La tristeza de éste hubo de aumentarse, según pude notar en otra visita, cuando el canario, cediendo el primero al peso de los años, falleció.

Su amo, para conservar constantemente ante los ojos una imagen que á la vez que tristeza le infundía, sin duda, complacencia, lo hizo diseccionar y colocarlo en un lindo pedestal de ébano sobre la mesa de su despacho, y siempre, por supuesto, frente al sillón donde se reclinaba para fumar y tal vez para soñar despierto.

Habiéndole preguntado yo un día con insistencia, y valiéndome de la confianza que con él tenía, cuál era el significado de aquel avecilla diseccionada que tanto interés parecía inspirar al anciano guerrero:

—Ya que usted se empeña—me dijo—se lo diré: no solamente ese canario evoca el recuerdo de mi adorada esposa, á quien se lo traje de las islas Canarias un tío suyo, marino portugués, sino que me recuerda también un error mío, del que me he arrepentido tiempo hace profundamente, y que me causó tanto pesar al principio como luego alegría.

—No sé...—interrumpí.

—Lo sabrá usted todo—prosiguió el

general;—en conciencia, debo siempre una reparación á la memoria de Casta, de aquella mujer tan buena como hermosa, y que usted debe recordar.

—Si, señor, la recuerdo, y era, en efecto, muy guapa.

—Y virtuosa además, amigo mío; virtuosa como la primera. Yo tenía confianza ciega en su virtud; pero, como usted sabe, ¿quién se ve libre de un mal pensamiento? Verdad es que reconocía la diferencia de edad... yo cincuenta y ella veintidos... mi carácter un poco brusco... de *militarote*, como ella decía con la gracia sin igual que le era propia.

—Lo recuerdo también...

—Veamos el caso. Un día entraba yo en mi casa más temprano que de costumbre y no de muy buen humor. Figúrese que en el ministerio de la Guerra, donde estaba yo empleado, los compañeros habían emprendido una conversación de mil diablos, acerca de las picardías de las mujeres y de las infidelidades que cometen, lo mismo á los amantes que á los maridos. Aquellos cuentos me habían puesto nervioso; así es que, sin detenerme en mi despacho, como tenía por costumbre, me fui directamente al cuarto de mi mujer. En el pasillo encontré á su doncella, y vea usted lo que son las preocupaciones!... me pareció que se turbaba al verme.

—¿Dónde está la señora?—le pregunté con acento rudo—la costumbre de hablar á los soldados.

—Pues... en su cuarto, contestó balbuceando, sin duda asustada de mi voz.

—¿Está sola?—volví á preguntar con más dureza todavía.

—No, señor... es decir, el señor, repuso la pobrechica, completamente turbada...

Le dí un empujón (cuando estoy un nervioso comete mil barbaridades), llegué á la puerta del aposento de Casta y le empujé para entrar.

Estaba cerrada por dentro. Esta circunstancia, tan natural por otra parte, aumentó mi mal humor (ya le he dicho á usted que lo tenía detestable aquella tarde) y dí un puñetazo en las maderas que hizo temblar hasta el quicio.

Oí ruido de sillas y muebles, pasos de hombre... de hombre indudablemente; un grito, un chillido de mi mujer, y por último su voz, que sin temblor alguno dijo con enojo:

—¿Quién está ahí?

—Soy yo, grité con furia, abre al momento.

—No puedo ahora.

—¿Con quién estás?

—Con Marcial.

Marcial era mi ayudante, un guapo mozo sin duda, pero demasiado almibarado para militar, como le había dicho yo mil veces en són de burla. Un excelente muchacho por lo demás y tan servicial y afectuoso en mi casa como nadie.

—¿Y porqué está ahí Marcial?—grité más colérico que nunca. Verdad es que en aquella situación, apesar de la virtud de Casta, cualquiera hubiera montado en cólera.

—Cualquiera, repetí como un eco.

El general siguió:

—Ahora lo sabrás, repuso con dulce voz mi esposa; ten un poquito de paciencia, es cuestión de un momento.

—¿Cómo de un momento! vociferé, y sin aguardar á más dí tal patada en la puerta que ésta casi vino abajo.

Al punto oí descender el pestillo, y quedó franca la entrada.

—Entra, entra aprisa, ya que eres tan impaciente, me dijo Casta, pero cierra otra vez para que no se escape...

—Para que no se escape, ¿qué significaba aquello?... Pronto me lo expliqué.

En medio de la habitación estaba abierta y vacía la jaula del canario, al que se le oía revolotear entre las cortinas del dormitorio. Al ponerle agua mi mujer, el pajarillo se había escapado; ella, que lo quería mucho, empezó á dar gritos; acudió al momento Marcial, que por casualidad estaba en casa, y entre los dos empezaron la caza del canario, pero con tal torpeza, que apesar de haberse fatigado mucho, como lo demostraba la sofocación que tenían, no habían logrado atraparlo.

Al oír esta explicación, me reí yo también, como se estaba riendo Casta, y para darle una lección, no hice mas que acercarme á donde estaba el ave fugitiva, dar un saltó y cogerla.

Comimos juntos alegremente, porque aunque mi mujer se puso luego muy enfadada, diciendo que no se podía soportar aquellos modales míos de cuartel y que cualquiera que no le conociese y no conociese al barbilindó de Marcial, hubiera podido pensar algo malo, me mostré tan arre-

pentido de mi arrebató que acabó por perdonarme.

Tres años después murió Casta, y como el canario, además de recordármela á ella me recordaba aquel grosero error mío, de aquí el que lo conservara con tanto esmero y el que me pase las horas ya solo, ya con Marcial (que ahora es coronel) mirando al canario y recordando tiempos mejores. ¿Comprende usted ahora?

—Ya lo creo, repuse, mejor que usted mismo.

FRANCO.

QUISICOSAS

El Carnaval de 1898 en Salamanca

¿No decían ustedes que no venía?

Hélo ahí.

Es inútil preguntarle «las cosas que se trae».

Vendrá, como siempre, hecho un apreciable lata.

El Carnaval de 1898 se parece al del 97 y á todos los anteriores, como un yankee á otro yankee.

Los mismos gruñidos y la misma mala pata de cerdo con perdón y con alubias.

No tardaremos dos horas en ver por esas calles al tío de la cabeza afeitada (que es una especie de tío Sam que nosotros tenemos para andar por casa los Carnavales), al hombre de la caña de pescar y á la enharinada comparsa de panaderos. Si es que este año la subida del pan no les ha bajado á ellos el humor para estas juergas.

La calle de Zamora se pondrá insoponible. El mismo túnel de serpentina irá del Casino de Salamanca al Círculo Mercantil, y el mismo guasón de todos los años, harto de túnel, le aplicará una cerilla, y quién sabe si quemará á las mismas personas.

Nuestros políticos locales no se disfrazan. ¿Para qué?

Todos los conocemos y todos sabemos dónde van.

Donde va el Carnaval y donde otras muchas cosas salmantinas.

A ninguna parte.

Café-Restaurant

DEL

SUIZO

PLATOS DEL DIA

Huevos al plato.

Ternera con aricós.

Rifones al Jerez.

Salmón con mayonesa.

Merluza á la Castellana.

Espárragos al natural.

Chuletas con patatas.

Entrecots con guisantes.

Pollo con tomate.

Lomo á la portuguesa.

Lengua á la escarlata.

Perdiz al cazador.

Jamón en dulce.

Pavo trufado.

Postres

Variados.

Helados para hoy

Mantecado Crema á la vainilla.

Leche helada.

Crónica local y provincial

La Estudiantina portuguesa, que llegará esta noche á las diez, hará su entrada por la calle de Zamora, hasta la Plaza Mayor; descansará algunos minutos en el Café Suizo y luego asistirá á los Círculos Mercantil y del Pasaje.

A recibirla en la estación irán la Tuna y los escolares salmantinos, con hachones

y banderas, la comparsa de los Guatívaros y las bandas de Calatrava y provincial.

La Junta directiva del Casino de Salamanca ha ofrecido sus salones, por si quieren honrarlos con su presencia en estos días de Carnaval, á la Tuna y Comisión de escolares salmantinos, lo mismo que á la Estudiantina de Oporto.

La Tuna Escolar Salmantina y los secretarios de la Estudiantina de Oporto obsequiaron anoche con una serenata al propietario de EL ADELANTO y Presidente de la Cámara de Comercio, señor Núñez.

Se nos asegura que el candidato designado por el Gobierno para el distrito de Sequeros es el señor marqués de Santa María, quien cuenta con el apoyo de los señores duque de Tamames, Bullón y amigos de éstos.

Los escolares portugueses han manifestado su deseo, que creemos será transmitido al señor Rector de esta Universidad, de que éste recabe del ministro de Instrucción del vecino reino licencia por dos ó tres días más, á fin de que puedan hacer una excursión á Valladolid.

J. LEÓN ARIAS

Cirujano Dentista

Plaza Mayor, Toro, 1, pral.

Dentaduras artificiales de encía esmalte y aluminio, con dos años de garantía.

Precios módicos. x-24

En la reunión que en la cátedra de Fray Luis de León celebraron ayer los estudiantes, acordaron, además de todo lo concerniente al recibimiento que harán á sus compañeros de Oporto, organizar un banquete en honor de los mismos y visitar á los profesores solicitando su concurso.

Desde 1º de Marzo á 1º de Septiembre queda prohibido el ejercicio de la caza, excepto la de ánades silvestres que podrán cazarse en las lagunas y albuferas hasta 31 del primero de dichos meses, en cuya fecha quedará completamente establecida la veda en esta provincia, y por consiguiente prohibida la circulación y venta de caza y pájaros muertos.

Terminado el 1º de Marzo próximo el plazo de 60 días concedidos para llevar á cabo las operaciones censales, es preciso que los alcaldes que no lo hubiesen efectuado remitan antes de la indicada fecha el cuaderno auxiliar, los resúmenes, el padrón, las cédulas originales, la memoria y cuentas de gastos de que hablan los artículos 56 y 59 de la instrucción de 9 de Noviembre último, debiendo de advertir que aquellos á quienes se hubiese enviado oficios de reparos por bajas en el censo deben de procurar contestarlos también dentro de indicado plazo.

Por la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de esta población se anuncia que los objetos comprendidos en los números 48.075 al 50.073 de ropas y 8.021 al 8.593 de alhajas que no hayan sido hechos efectivos ó renovados por los interesados hasta el día 6 de Marzo próximo, deberán subastarse en el primer domingo y sucesivos de dichos meses.

Los Preferidos

Entre todas las preparaciones ferruginosas, las *Píldoras* y el *Jarabe de Blancard* son las más eficaces contra la Anemia, Colores pálidos, Pobreza de sangre, Linfatismo, Escrófula, etc.; por eso éstos son los preparados preferidos por los médicos, quienes los recetan siempre.

Pero este mismo éxito ha hecho nacer mil imitaciones y falsificaciones; por lo cual hace falta que el enfermo sepa que, para tener la seguridad de tomar los verdaderos, debe exigir la firma de Blancard, las señas 40, rue de Bonaparte, París, y el sello de garantía.

Tomando estas precauciones, el tratamiento continuado de un modo regular será siempre eficaz.

Se ha dispuesto que los vapores que saldrán de Cádiz el 20 del actual, de Barcelona el 25 y de Santander el 10 de Marzo próximo, llevando tropas á la gran Antilla hagan escala en Puerto Rico y admitan todos correspondencia para ambas islas.

Ha sido anunciada la provisión por concurso de la cátedra de Aritmética, Geometría y Principios de Construcción, de la Escuela de Artes y Oficios de Béjar.

A las oposiciones de la cátedra de Derecho Mercantil de esta Universidad, se presentan nuestros distinguidos amigos, don Isidoro Beato Salas y don Isidoro Iglecias García, de esta capital, y don Vicente Prochín Comendador, de Béjar.

Se encuentra en esta ciudad nuestro amigo don José Marceliano González, ascendido á magistrado de la Audiencia de Oporto. Sea bien venido y reciba nuestra enhorabuena.

Don Enrique Soms y Castellón, catedrático que fué de esta Universidad, ha sido nombrado por concurso para desempeñar la cátedra de Literatura griega en la Universidad Central.

A muchas personas hemos oído lamentarse de que las dos funciones organizadas por la Estudiantina de Oporto se celebren en noches de Carnaval, en que dan bailes de Casinos, lo cual habrá de restar mucho público al espectáculo. Crean algunos que hubiera sido mejor celebrar matinales, ó sinó dar los conciertos en la noche del lunes y otro en la del miércoles.

LUDEÑA

Cirujano-dentista

Facultad de Medicina de Madrid
Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos.
Rúa, núm. 33 178

El tribunal de las oposiciones á escuela de párvulos ha hecho las siguientes calificaciones:

- 1.ª Doña Celedonia Gascón Martín, 122 puntos.
- 2.ª Doña Benigna Catalina del Olmo 94.
- 3.ª Doña Victoriana Alonso Villareal, 87.
- 4.ª Doña María de la Concepción Cascoso, 148.
- 5.ª Doña María Natividad Muñoz García, 142.

Hoy, de seis y media á siete de la tarde, tocará el Café Suizo, ejecutando las más bellas piezas de su repertorio, la Tuna Salmantina.

NOTICIAS VARIAS

La estadística que en muchas ocasiones elocuente con sus expresiones numéricas, muestra que la producción agrícola francesa que en 1848 fué estimada anualmente en 1.500 millones, había excedido en 1882 de más de 3.000 millones, siendo de toda evidencia al finalizar al año de 1897, debe considerarse sobre la última cifra, otro crecimiento importante.

Ante este crecimiento colosal, ánuo de producción agrícola, conviene inquirir los elementos determinantes para enseñar á todos, investigación que ha llevado á cabo con su competencia indiscutible el Dr. Deherein, quien atribuye el hecho social al cual discurremos, en primer término á la generalización del empleo de los abonos químicos, cuya potencia vegetativa es ya hecho averiguado y sorprendente. A esto debe añadirse la selección de las especies vegetales adecuadas á los climas y á la composición de las tierras; la extensión dada por el cultivo de la remolacha y el perfeccionamiento continuo de los instrumentos y métodos agrícolas, constituyen un conjunto de elementos prodigiosos á los cuales somos deudores del acrecimiento de cosechas, cada vez más portentosa.

La aparición del libro de Gyp, que acaba de publicar el editor Flammarion en París con el título de *Israel*, en vista de los acontecimientos político-judiciales que se desarrollan en Francia, entraña verdadera actualidad.

La obra que anunciamos, debida á pluma tan celebrada como la que firma con el nombre de Gyp, hace gala de una ironía mordaz, ya que no cruel, que ha de dar

origen á debates por demás apasionados, enardecidos á los combatientes.

La prensa inglesa se ocupa y preocupa en estos momentos de la condena á diez y ocho meses de *hard labour* recaída contra un periodista ruso emigrado en Londres, Mr. Bourtzeff, acusado de ser autor de un artículo en cuyo texto los abogados de la Corona han comprobado el delito de excitación al asesinato contra el Czar.

El acusado nombró como defensor á lord Cabridge, miembro de la alta aristocracia inglesa, cuya defensa ha estribado principalmente en la censura del Gobierno ruso.

Sin apreciar la condena en sí misma, es digno de observarse que sin variación alguna en las leyes que rigen sobre la prensa, el Gabinete que preside lord Salisbury ha dado satisfacción á Rusia.

Esta condena ha causado profundísima impresión entre los refugiados políticos.

Inglaterra, al fin, ha entrado de lleno en el automovilismo: en todas las poblaciones se organizan concursos, y en breve, ómnibus automóviles recorrerán las calles de Londres. Al mismo tiempo se han promulgado prescripciones para la circulación de los vehículos, para el empleo del petróleo en los mismos y sobre los impuestos que deben satisfacer al Estado.

Un carruaje automóvil debe ponerse en acción por un motor, cuyo peso, con el del vehículo, no ha de exceder de cuatro toneladas; tampoco debe arrojar á la atmósfera humo ni vapor. En el peso antes fijado, no se comprende el del agua, ni los del combustible y acumuladores del carruaje, que debe tener dos frenos independientes que actúen sobre las ruedas de un mismo eje para denerlo instantáneamente.

La velocidad de la marcha se proporcionará á la importancia de la vía en la cual circule; pero jamás podrá exceder de 19 kilómetros por hora. Si el peso del carruaje se halla comprendido entre una tonelada y media y dos, se reducirá la velocidad á 13 kilómetros, debiendo ser tan sólo de 8, si excede el peso de dos toneladas.

Parece raro, al hablar de las flores, tratar de los nuevos procedimientos en virtud de los cuales, gracias á los progresos de la química moderna, se aumenta su poder odorífero, dotándose á las flores de olores que no son los suyos, como, por ejemplo, prestando á las rosas las emanaciones de las violetas y viceversa.

Para fijar los olores y hacerlos permanentes, se utiliza la glicerina, aunque ya en el comercio se venden perfumes para flores completamente preparados. A fin de regenerar las flores agostadas por el tiempo ó por el transporte, se sumergen las extremidades de sus tallos en vasos que contengan una solución muy débil de sal amoniacal.

Al registrar la prensa de Argel, dice un periódico, advertimos manifestaciones cómicas que moverían á risa si no desparatasen otros sentimientos más desconsoladores.

El cinismo con que presentan al público y se venden los numerosos objetos, producto del pillaje de los almacenes de los judíos, las diferentes inscripciones de que hacen alarde algunos establecimientos, entre los cuales se cuentan tabernas con el anuncio de "Venta de vino bautizado"; el que se advierte en muchos cafés: "no se admiten los judíos"; y otros más que nos resistimos á señalar, son tristes y dolorosos augurios para el porvenir, no esperados por cierto.

Se están organizando en París por la Sociedad anti-alcohólica, restaurantes de temperancia, algo análogo á un curioso procedimiento que hace tiempo ha establecido la misma Sociedad en el Havre.

Se trata de unos pequeños carruajes ambulantes que circulan por las calles y muelles, los cuales ofrecen á los obreros, ó sea á sus clientes, sopa, vino caliente y cidra con exclusión de alcohol.

Estos vehículos de temperancia han sido acogidos perfectamente por la clase obrera, mereciendo el aplauso de cuantos se apresuran á ingresar en la Sociedad anti alcohólica antes mencionada.

Una nueva figura de cotillón acaba de introducirse en los salones. Dicha figura se llama la cadena de cautivos. Dicen los aficionados á esta danza juego de salón que esperan que muy pronto la dicha figura sea aceptada entre los bailarines *comme il faut*. Suponemos que este nuevo progreso internacional, *lazo* cosmopolita, ha de tener suma importancia y dará mucho juego.

Consiste la figura en ir enlazando con

una cadena de flores y unos grandes anillos de flores y cintas, á los caballeros que no tuviesen pareja, los cuales seguirán al director, obligados á hacer cuanto éste le ordenaría hasta que damas compasivas se presten á rescatarlos, otorgándoles el honor de bailar con ellos.

Ya lo saben los dandys de cotillón.

Ya han dado fin en la Cámara de Diputados de Francia las discusiones sobre el presupuesto de Marina, estimando conveniente condensar la contestación del ministro del ramo á Mr. Lockroy al insistir éste en la construcción de torpederos con velocidades de treinta nudos, que viene á ser el colmo de la velocidad.

He aquí la contestación dada por el ministro:

"Nosotros hemos iniciado la construcción, y la proseguiremos, con velocidades de veinticuatro nudos, convencidos, de acuerdo con las autoridades prácticas, de que basta este resultado si se consigue. Ir más allá sería forzar el trabajo de la materia exponiéndose á graves contrariedades.

Por lo que concierne á los *destroyers* ingleses, son tantas las decepciones que han ocasionado, que seguramente no ha de incitarnos la Cámara á seguir el ejemplo del almirantazgo; se ha pretendido alcanzar velocidades de 30 y 31 nudos, que sólo se han mantenido una ó dos horas con dotaciones escogidas, para llegar después á marchas lamentables."

TELEGRAMAS

NO VAN BUQUES

Madrid 20.—Oficialmente se desmiente la noticia de que en breve irán á reemplazar al «Maine» á la bahía de la Habana nuevos buques de guerra norteamericanos.

Dícese que sólo se enviará un transporte para conducir la comisión investigadora y auxiliar los trabajos.

EL «VIZCAYA»

Madrid 20.—Hafondeado en el puerto de Nueva-York el crucero de marina española «Vizcaya».

Dicho barco de guerra ha hecho sin novedad la travesía.

En los muelles de Nueva-York era grande la concurrencia de gente á la llegada del crucero.

Se habían adoptado grandes precauciones para evitar cualquier suceso desagradable, pero afortunadamente nada ha ocurrido ante la presencia del barco español en las aguas de Norte América.

El crucero saludó á la plaza y el comandante saltó á tierra para visitar á las autoridades marítimas, recibiendo con tal motivo señaladas muestras de cortesía.

PANDO.—SIN NOTICIAS

Madrid 20.—El general Pando ha llegado á Cienfuegos.

No se ha recibido ninguna noticia que se refiera á operaciones de importancia en la campaña de Cuba.

EVITANDO CONTINGENCIAS

Madrid 20.—El gobernador general de la grande Antilla ha teleografiado al gobierno de los Estados Unidos solicitando de éste autorización para que los buzos españoles acompañen á los norteamericanos al interior del «Maine», por ser idéntico ó análogo el interés de investigación que unos y otros tienen.

AGENCIA ALMODOBAR.

No más dolores de muelas

NI NERVIOSOS

Específico del Dr. Bade Alemán

Con el *Elixir de los Alpes*, desaparecen los dolores de muelas y nerviosos instantáneamente, fortifica la dentadura y encías, dejando la boca fresca y con un gusto agradable, es incontrarrestable por ningún otro hasta hoy conocido. De venta en la farmacia de Heredia, Rúa, 45, Salamanca.—Precio SEIS reales frasco. d-14

SE ARRIENDA la dehesa titulada "El Torrejón", sita en los Campos de Buenamadre, de esta provincia, dedicada á pastos, labor y monte. Se admiten proposiciones hasta el día 15 del mes de Marzo próximo, las que se dirigirán á la notaría de D. Sebastián Gorjón, en esta ciudad, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones. 50-22

Mirat é Hijo

SALAMANCA

SECCIÓN DE ABONOS

PRIMERA TEMPORADA DE 1898

Seguimos fabricando los Fosfatos Potásicos para Viñas y Olivares y desde el 25 Enero empezaremos con los *nitrícos* ó de cubierta para reforzar los sembrados atrasados ó débiles cualquiera que sea su clase y terreno.

El excelente resultado de estos abonos, está comprobado por más de mil ensayos en el año pasado en diferentes terrenos y cultivos.

Epoca de emplearlos los meses de Febrero, Marzo y hasta mediado Abril.

Desde el 15 de Febrero empezaremos con los Potásicos para Garbanzos, Titos y Guisantes, así como los Guanos especiales para Pimientos, Alubias y Patatas.

CATÁLOGOS Y CONSULTAS GRATIS

SECCIÓN DE GARBANZOS

Compra, venta, cambio y renovación de garbanzo de simiente por fino.
Precios de 20 á 40 pesetas x-33

GRIETAS EN LOS PECHOS

Se curan enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Como preservativo los resultados son segurísimos, usándola desde los cinco meses del embarazo. Precio del frasco una peseta en todas las farmacias. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca. x-d-191

TESORO

Lo constituye y muy valioso para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico

todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pesetas.
Único depósito para la venta de píldoras sabrifugas del Dr. MORA: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Cerrillo 22, Salamanca. a-19

Probar y ver

¿Queréis obsequios finos y delicados para los bailes del presente Carnaval?

Llevar fondans exquisitos, marrón glacé, bombones á la crema, que es lo más de moda y lo más preferido de la alta sociedad.

Bolsas elegantes de seda, caramelos suizos y de los Alpes.

Todo muy selecto y muy barato.

En chochos hay gran variación. 4-3

Confitería de Mariano Rodríguez

15, Plaza Mayor, 15

CENTRO

de emigración al Brasil

PASAJES GRATUITOS

Para los Estados Unidos del Pará, Río de Janeiro y San Pablo; para informes de salida de vapores y arreglo de documentos; dirigirse con sello para contestar al agente de emigración don Cándido Dalama, Villar de Peralonso, provincia de Salamanca, representante de las importantes casas consignatarias de navegación de los señores Fernández y Dávila, en Vigo y excelentísimo señor don Javier Esteves, en Oporto; quien facilitará cuantos datos se le pidan; dos salidas de vapores mensuales de Vigo y Oporto para la emigración gratuita.

También tenemos pasajes de pago para Montevideo, Buenos Aires, Chile, Perú, Méjico, Puerto Rico y Habana cuatro salidas de vapores mensuales para los de pago y tres á Vigo y á Coruña; se entiende por pasaje gratuito, después de estar el emigrante á bordo del vapor con su equipaje, pues la presentación en este punto es de su cuenta. 90-41

Salamanca.—Imp. de Núñez.

Salida y entrada de trenes en Salamanca

Línea Portuguesa

Tren número 6 mixto

Llega de Fregeneda y Fuentes de Oñoro á las 10'44 de la mañana.

Tren núm. 5 mixto

Sale para Fregeneda y Fuentes de Oñoro á las 5'10 de la tarde.

Línea del Oeste

Tren correo

Llega de Plasencia á las 9'40 noche. Sale para Astorga á las 10'20 id.

Tren correo

Llega de Astorga á las 3'58 tarde. Sale para Plasencia á las 4'33 id.

Tren mixto

Llega de Plasencia á las 9'28 mañana. Sale para Astorga á la 1'32 tarde.

Tren mixto

Llega de Astorga á las 4'30 mañana. Sale para Plasencia á las 5'7 id.

Tren núm. 8 mixto

Llega de Peñaranda á las 10'8 mañana. Sale para Peñaranda á las 4'40 tarde.

Líneas combinadas de Medina y Frontera Portuguesa

Tren número 2 correo

Llega de Portugal á las 9'53 noche. Sale para Medina á las 10'8 id.

Tren núm. 1 correo

Llega de Medina á las 4'49 mañana. Sale para Portugal á las 5'5 id.

Tren número 12 sud-expreso

MIÉRCOLES Y SÁBADOS

Llega de Portugal á las 8'50 mañana. Sale para Medina y París á las 8'58 id.

Tren número 11 sud-expreso

JUEVES Y DOMINGOS

Llega de París y Medina á las 8'39 de la noche. Sale para Portugal á las 8'45 id.

Línea de Medina

Tren número 3 mixto

Llega de Medina á las 8'19 mañana.

Tren núm. 4 mixto

Sale á las 4'55 tarde.

Disponible

DISPONIBLE

FUNERARIA DE MANUEL RODRÍGUEZ

CORRILLO 28

Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, superior á las demás funerarias.

Los precios son tan económicos, que recomendamos á todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos á ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento.

Probado científicamente hasta la evidencia lo perjudicial que es á la higiene el llevar los cadáveres en hombros, hemos establecido un servicio de carruajes sumamente barato, cuyo coste será el de

DIEZ PESETAS

Tenemos tambien elegantes **Andas Imperiales** que se facilitarán gratis á los que compren la caja en nuestro establecimiento.

AVISO IMPORTANTE

Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defunción, sinó son avisados previamente, y como el servicio es permanente día y noche, á cualquiera hora pueden avisar á la Plazuela del Corrillo, 28, Funeraria de Manuel Rodríguez, en la inteligencia que los que nos honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años que cuenta de vida.



B. LARRAMENDI
GRABADOR EN METALES
 y Fabricante de sellos en metal y caoutchouc
Estacion, 2. VITORIA

Gran surtido de toda clase de sellos para el comercio, oficinas eclesiásticas, civiles y militares, escudos heráldicos, firmas, rúbricas, tenazas para precintar clichés en estereotipia metal y madera, palas para hacer hostias, cajas y tintas para sellar y marcar la ropa.



NOTA Se puede hacer los encargos á don Leopoldo García (guarnicionero), en Salamanca, Plaza Mayor.

30-d-11

DISPONIBLE

LA CASA

MATIAS LOPEZ

MADRID—ESCORIAL

fabrica siempre las mismas excelentes clases de chocolates que tanta fama gozan en España y el extranjero

PREMIADOS EN CUANTAS EXPOSICIONES HA CONCURRIDO DE VENTA EN TODAS PARTES

DEPOSITO CENTRAL: MONTERA 25

DISPONIBLE

EL RABIOSO DOLOR



DE **MUELAS CARIADAS** pone al hombre, cual le véis, desfigurado, triste me ditabundo é iracundo. La causa da todos estos male se destruye en un minuto y sin riesgo alguno usando **AIBAF SERDNA** (anagrama) de ANDRES Y FABIA, farmacéutico premiado, de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también feidez que la carie comunica el aliento. De venta en todas las buenas macias de esta provincia y en Salamanca, en la drogueria de los Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, números 3 y 5.

DOS PESETAS BOTE